
 

 

 Come, Holy Spirit, bring us joys that never end 

“来吧，圣神, 带给我们无尽的喜乐”  - 枢机主教的信息 

圣神降临节庄严的庆祝标志着复活期的结束。“来吧，圣神！”我们一边神视着圣神降临

的奇异景观，一边呼唤着三位一体中的圣神来到我们心里，驱散我们的黑暗，给我们带来光明，

安慰我们的伤痛，治愈我们属灵生命的疾患，温暖我们僵硬的心，给我们带来无尽的喜乐。 

为什么说圣神给我们带来无尽的喜乐？我们知道我们的生活总是有悲苦和失望，即使我们

接受了天主的圣宠，在和好的圣事中与天主修好，我们还会再犯罪。我们知道我们自己和我们的

亲人有朝一日会生病，经历痛苦和死亡，那跟圣神要求无尽的喜乐的要点是什么呢？ 

六周前，我们庆祝耶稣升天，祂战胜罪恶和死亡，让我们变成真正自由的人，我们庆祝这

个让我们能得到救恩的圣迹，也是我们真正喜乐和希望的源泉。我们相信救恩，但我们信德并不

坚定，有时存疑，我们寄希望于上主，但我们并未将我们的悲苦和绝望交托给祂，这就是为什么

基督派遣圣神来到我们中间，在我们软弱时给我们勇气，以坚定我们的信德，让我们的心充满无

尽的喜乐。 

我们的前教宗本笃十六世曾在一次复活节致辞中提到：“复活节并不是行魔术，而就如以

色列人发现了红海对面等待他们的旷野那样，耶稣复活后的圣教会在历史的长河中，也总是充满

了喜乐，希望，悲伤和痛苦。” 

喜乐和希望并不能消除悲伤和痛苦，但可以使我们的悲伤和痛苦超越，就像主基督的苦难

和圣死一样，让我们参与到人生苦痛的朝圣之旅中，最终让我们抵达充满欢乐的永恒生命中。 

这就是为什么说复活节是希望的季节。我们的希望不是理想主义，即一种理念。我们的希

望既不是政治层面上的，也不是意识形态里的，而是我们基督徒生活的真实体现，其根植于耶稣

基督的生活，圣死及复活。 

基督徒的希望不是痴想，而是如希伯来书所给我们的答复：“我们拿这希望，当作灵魂的

安全而又坚固的锚。”（希 6：19）不论我们每天遇到怎样的风浪，我们已被那希望的锚真正地

锁定了。作为基督徒，我们生活的困难虽未消除，但基督的复活升天带给了我们充满喜乐的希望，

这让我们变得坚忍不拔，自信和超越。 



这就是为什么我们敢张口要无尽的喜乐。我们知道我们需要天主的圣宠来帮助我们面对日

常的痛苦和软弱。我们需要圣神的七恩（敬畏，孝爱，聪敏，刚毅，超见，明达和上智）来支撑

我们的人生旅途。我们的前教宗本笃十六曾提醒我们：“耶稣复活后的圣教会在历史的长河中，

也总是充满了喜乐，希望，悲伤和痛苦。” 

耶稣的门徒要面对的真实状况就是：他们中的许多作为传教士在履行基督使命，向世界宣

讲福音，以基督之名治愈病患时，却面临迫害和死亡。他们虽经历了巨大的痛苦和失望，但因着

圣神的力量和内心对基督炽热的爱火，他们能够充满欢乐地事奉天主。 

我们渴望无尽的喜乐，如教宗方济各告诉我们的那样：我们可以得到它，但这需要我们步

出自己的舒适圈，变成像传教士那样的门徒，把我们的整个身心投入到福传中去。 

就此，让我们一起来祈祷：上主的圣神，请降下甘露滋润我们干枯的生命，融化我们僵硬

的心，当我们迷途时引导我们，请恩赐我们无尽的喜乐，阿们！阿肋路亚! 
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